

L'Insee Bretagne publie l'étude "Nouveau Pays de Lorient : quatre types de territoires aux dynamiques propres et aux fortes interactions", Insee Analyses Bretagne n° 84

Le Nouveau Pays de Lorient est constitué de l'ancien Pays de Lorient (Lorient Agglomération et communauté de communes de Blavet Bellevue Océan), auquel est rattaché depuis 2018 Quimperlé communauté.

Population en hausse et interactions croissantes

- 274 000 habitants résident dans le Nouveau Pays de Lorient en 2015. C'est 20 000 habitants de plus qu'en 1999 en raison d'arrivées plus nombreuses que les départs.
- De plus en plus d'habitants de Quimperlé communauté vont travailler dans la Communauté d'Agglomération de Lorient (900 navetteurs en plus entre 2010 et 2015).

Des différences selon les territoires : stabilité de la population dans les centres urbains, hausse autour



- La population des **centres urbains** est stable depuis 1990.
- Dans le **périurbain**, la population croît fortement, notamment depuis 1999.
- La population du **littoral** progresse modérément depuis 1990, après une forte hausse entre 1975 et 1990.
- Dans le **nord et l'est**, la population augmente depuis 1999.

À chaque territoire sa spécificité

- Les centres urbains de Lorient-Lanester-Hennebont et de Quimperlé concentrent plus de la moitié des emplois du Nouveau Pays de Lorient, avec respectivement 50 000 et 8 000 emplois.
- Dans le périurbain, un quart des personnes en emploi travaillent dans leur commune de résidence.
- Les habitants des communes du littoral ne forment pas un tout homogène : par exemple, le niveau de vie médian oscille entre 19 500 € à Gâvres et 26 800 € à Larmor-Plage.

Relations presse : Christelle MARCAULT

☎ 02 99 29 34 90

✉ communication-bretagne@insee.fr